

学 校 通 信

尼崎市立園和小学校
平成26年10月号

大切な命

校長 山下 陽一

朝夕めっきり涼しくなり、過ごしやすい季節となりました。学校の中庭では、たくさんのキバナコスモスが秋風に吹かれて涼しげな光景を放っています。街中では、金木犀がほんのりといい香りを漂わせる季節となりました。

耐震化工事も、遺跡発掘と平行して準備を始めています。南校舎のすぐそばまで、3mの仮囲いが迫ってきました。プールと体育倉庫の解体がもうすぐ行われます。

神戸市長田で先日痛ましい事件が起きました。遺体発見まで約2週間、関係者の方々の苦悩は無残にも最悪の状況に追い込まれました。美玲さんのご冥福をお祈り申し上げます。兵庫県で子供たちを狙った声掛け事案やつきまとい事案は、昨年度730件、今年に入ってからも6月までに388件と発表されているだけでも相当数の件案があがっています。学校でも、子供たちに下校時や放課後の過ごし方など注意喚起をしていますが、ご家庭でもご指導のほどよろしくお願いたします。

また、おそろしい自然災害も起きました。日本百名山の一つ御嶽山が噴火したくさんの人が犠牲になったというニュースがとんできました。初心者でも登りやすい3000m級の御嶽山。秋晴れで紅葉も始まってたくさんの登山者が楽しんでいたとのこと。その際中、突然の噴火、登山者たちは驚きと恐怖に巻き込まれ地獄のような状況だったことと思います。テレビでニュースを見ると、澄み切った青空の中、もうもうと迫り来る火砕流、見ても胸が締め付けられるような光景でした。8月の広島の大雨による土石流の災害、そして今回の噴火、たて続けに起きる自然災害の恐ろしさを再認識し、災害に備える危機管理の必要性を痛感しました。

さて、先日6年生は愛知県の野外民族博物館リトルワールドと三重県の鈴鹿サーキットに修学旅行に行って参りました。リトルワールドでは、いろいろな国の衣食住について体験学習をしてきました。実際にドイツやフランス、イタリアやインドの民族衣装の試着体験をしたり、それぞれの国の自慢の料理を食べたりして楽しく学習してきました。鈴鹿サーキットでは、朝一番からいろいろな乗り物に乗って目一杯遊ぶことができました。鈴鹿サーキットホテルでの温泉や夕食、宿舎での友だちとの生活、バスの中でのリクレーションなど、子供たちにとって素晴らしい思い出がまた一つ増えたことでしょう。修学旅行中の6年生の態度も素晴らしかったです。挨拶や5分前集合などきちんとルールを守って、園和小学校の名を汚さない立派な態度でした。

秋の夜長、読書にふけるのもいいですね。学校でもちょうど読書週間中です。北図書館の図書ボランティア「ひまわりの会」のみなさんによるお話し配達など、読書に親しむ機会を持つことができました。先日あるクラスで自分が読んだ本を友だちに紹介しようという授業を行っていました。本の中で良かった所とか、おもしろかった所などうまく友だちに紹介していました。最近新しいスタイルの読書活動として、「ビブリオバトル」というものがあります。自分が薦める本を一人3分間でプレゼンテーションして、その場にいる人の多数決で最も読みたい本を決めるというゲームです。図書館や公民館などで開催しているところもあります。機会があれば親子で参加してみるのもいいでしょう。

10月は、5年生の自然学校、6年生の連合体育大会等の行事があります。また、子供たちは11月の音楽会に向けての練習が始まります。スポーツの秋、芸術の秋、勉強の秋に子供たちがそれぞれの力を精一杯出すことができるように教職員一同、支援して参りますので、保護者の皆様、地域の方々のご協力、ご支援よろしくお願いたします。

10月の行事予定

日	曜	行 事
1	火	読書週間 (3日(金)まで)
2	木	代表委員会 (放課後)
6	月	自然学校5年 (美方高原自然の家 ~ 10日) 社会見学4年 (尼崎浄水場) 3・4・6年は6校時まで授業 銀行日
8	水	連合体育大会先頭練習 (6年生)
14	火	後期時間割開始 クラブ活動 月曜校時
15	水	連合体育大会 (6年生) 銀行日
16	木	就学時健康診断 (13:20 ~ 15:00) 給食・清掃後下校 (13:05)
17	金	食育フェア 2014 (ペイコム総合体育館) ~ 18日(土)
20	月	児童集会 クラブ活動
21	火	参観・懇談 (高学年)
22	水	参観・懇談 (ひまわり・低学年)
23	木	連合体育大会予備日 (6年生)
27	月	3・4・5・6年は6校時まで授業

【11月の主な行事予定】

6日(木)、7日(金) 音楽会 児童鑑賞日

8日(土) 音楽会 保護者鑑賞日
月曜校時 4校時まで(12:15頃下校)

1・3・5年、2・4・6年の2部制で行います。詳細は後日お知らせします。

10日(月) 代休日

11日(火) なかよし遠足

12日(水) 火災避難訓練 (園田東中) 予備日14日(金)

13日(木) 児童生徒文化発表会音楽会(アルカイックホール)
(2年生1・2組 午前出演)

17日(月) 6年園田東中学校での学習体験

26日(水) 園和子ども祭り

27日(木) 尼崎市学習到達度調査5年
学校保健委員会

<修学旅行> (9/18, 19)

「リトルワールド」

「鈴鹿サーキット」



思い出に残る、充実した2日間になりました!

<夏休み作品展> (9/2, 3)

【6年連合体育大会に向けて朝練】
中学生が応援!



15日に行われる6年生の尼崎市小学校連合体育大会に向けて、園田東中学校の運動場で朝練習を始めています。その朝練に園田東中学校の陸上部顧問の先生や陸上部の先輩が指導してくれています。ありがとうございます。

【カンタベリー大学(ニュージーランド)留学生】本校訪問

9月30日、10月1日、教師を目指しているカンタベリー大学の学生7名と教授1名が、研修のため来校されました。全校児童による歓迎式から始まり、授業の見学、ニュージーランドの遊びや文化の紹介など、たくさん子どもたちと触れ合っていました。本校の子どもたちにとっても、貴重な体験ができました。



<児童代表歓迎の言葉>



